
==================ASSEMBLEE GENERALE 
2021/22 ====================

Association des Anciens de la Kevrenn 
Blouarzel

=du 23 Septembre 2022 salle des Arts martiaux 
PLOËRMEL=
horaire: 17h30

=======Mot d’accueil du Président Marcel 
RICHARD=========

Souhaits de bienvenue aux invités et aux membres 
présents

- Membres absents excusés: voir liste

+observations: intervention Janine secrétaire

- Collecte et distribution des procurations.

    - Référence: statuts associatifs: Quorum 
théorique= 15 voix 

 + total des voix= 

membres présents : 25

procurations     : 11

Quorum atteint :          oui



Le Président déclare l’Assemblée ouverte

 

======================================
==========================

         =====Ouverture de l’A.G par le  
Président======
    Moment de recueillement et d’échanges de souvenirs pour nos 
membres et nos amis disparus :

- Christian MENANT   

       Frère d’André Menant, il était un ancien membre du 
Bagad. Après une vie bien remplie consacrée avec succès à son métier,  
il est disparu en Décembre 2021.

- Raymond HELLIO   

                      Ploërmelais d’origine et frère de Jean-Claude 
Hellio l’un de nos amis, il était retraité de l’institut Pasteur où il avait 
laissé son empreinte dans la réputation mondiale de cet établissement. 
Il est l’auteur plein d’humour de la série « Les escaladeurs de 
barriques », publiée sur notre site.

Il nous a quittés  en Aout 2022.

=================================================
=================================

   Rappel de l’ordre du jour  :
demande  de Yves Garnier : un problème s’étant présenté 

récemment dans la gestion du site, Yves propose que le point soit 
ajouté à l’ordre du jour== proposition acceptée

      
=================================================
==============================

  Rapport moral :  Marcel RICHARD Président 



        
=================================================
==============================

  

RAPPORT d’activité     :   Jean-Claude LOUARN Vice-Président
et Janine FELIOT secrétaire

         Réunions du bureau   : 4 rendez-vous ont ponctué l’année

Dates     :  15 Novembre 2021/24 Mars 2022/19 Mai 2022/12 
Septembre 2022

S  ynthèse des points abordés     :  

- Changement de trésorier  : passage « officialisé » entre Jean-Marc 
Dando et Rachel Le Moëlle

- Local     municipal  : 

Le relationnel avec la mairie et les services municipaux est 
positif nous en sommes reconnaissants  particulièrement à Mme Nicolazo, 
Déléguée aux Associations (absente cette année mais présente à l’AG 2021/22)

Le local est à présent organisé (meublé et rangé) grâce à 
l’investissement des « Ploërmelais », merci à eux et aussi à Jean-Claude Le 
Moëlle qui apporte un savoir-faire technique incontestable.

 Le contrat est renouvelé pour 2022

Ce point qui nous tracassait est résolu pour le moment .

- demande de subvention   : la subvention de cette année est de 
500€ ; elle nous permet de conforter les projets sans trop de soucis.

(voir détails dans la présentation du budget ci-après)
- La cotisation pour 2022/2023     : proposition du bureau=  maintien

à 15 € :

proposition à adopter en Assemblée Générale 

- Site:    intervention de Yves 

maintenance et bilan fréquentation     : A CONTINUER

Le prévisionnel de l’AG 2021/22 s’est concrétisé sur d’autres 
points=  

- Equipements:



- des équipements d’exposition ont été achetés   après   
l’examen des propositions et des devis par le bureau :

deux barnums

des mannequins: féminin et masculin 

- la fabrication (voir spécialistes «     maison     ») de matériels   
d’exposition est venue compléter le tout.

- la rénovation de costumes, de tabliers, de coiffes... a été 
poursuivie.

- de nouveaux dons de pièces de costumes sont venus 
enrichir la collection: 

Ils sont d’origines différentes, notamment de la part de  
certains membres du groupe. Ils ont donné lieu à l’envoi de courriers de 
remerciements ce qui représente aussi un geste de gratitude pour des pièces 
provenant de biens de famille accompagnés d’une histoire.

    - Mise en place de partenariats:  

- Association « Traces d’histoire »

- Bagad 

- Michel Rocher

- Collège Beaumanoir...

- Participation à des évènements:

 causerie/ fête de la musique/ forum

Rencontres avec les partenaires:  
Elles ont permis de fixer un calendrier, de faire connaissance avec 

des  partenaires et de mettre au point des projets encore modestes mais 
prometteurs.

La causerie du 5 Mars proposée par l’association ploërmelaise « Traces 
d’Histoire » a ouvert des pistes, mesuré  les possibilités de partenariat 
ainsi que les limites de celui-ci. Ce fut une belle rencontre soutenue par  
un public nombreux et fidèle jusqu’au bout des prestations. Vingt-trois 
membres de notre association étaient présentes ce jour-là. 

La part historique consacrée à l’architecture de la cité et du pays 
environnant, la situation de la Kevrenn Blouarzel dans le vécu du Ploërmel 
d’après-guerre, le rappel de la culture du Pays gallo sur le plan de la mode



vestimentaire paysanne et des traditions musicales... ont formé un vaste 
panorama où chacun a pu retrouver un fragment d’intérêt.

Les équipes du Collège Beaumanoir, accompagnées de leur enseignant, 
ont trouvé là une continuité dans le relationnel mis en place lors des 
années précédentes.

L’expérience est à renouveler, à améliorer et à diversifier dans le cadre 
d’un partenariat ou au niveau de l’association.
Les points positifs à retenir: se faire connaître, présenter le groupe, montrer ce 
qui le caractérise  comme son appartenance à l’histoire locale, faire valoir  sa 
volonté de rappeler ou de faire connaître la culture ainsi que les traditions du 
Pays de Ploërmel, ajouter à cela d’autres aspects qui ne sont pas négligeables 
telle que la communication: affiches, presse, radio...

Concernant plus spécifiquement le partenariat, il est peu aisé qu’il se passe en 
continu étant donné les particularités  de chacun mais il peut être réactivé au gré
des opportunités.

Autres évènements: A retrouver avec plus de détails sur notre site

La fête de la musique :   le 21 juin  

Le pique-nique     du 25 Juin  : Évènement « maison », celui-ci s’est 
déroulé agréablement quoiqu’un petit peu arrosé... d’eau céleste...  chez 
Janine à la Vieille Ville.

Au-delà du plaisir de la rencontre chaleureuse, ce  fut l’occasion de 
regrouper quelques jeunes membres du bagadig et de les remercier d’être
fidèles  à nos invitations lors des regroupements que nous organisons. 
Chacun reçut un cadeau susceptible de renforcer les liens mais aussi de 
les aider à progresser dans le domaine de la pratique musicale.

Le forum du 3 Septembre : Forum des Associations du 3 Septembre: 

Il a demandé un bel effort à nos membres présents dès le matin: 
installation des stands après avoir récupéré l’ensemble du matériel au local (sans
oublier les opérations de préparation les jours précédents –équipe locale toujours
à l’honneur-) 

C’est toujours une manifestation importante qui témoigne de la 
dynamique d’une cité et c’est bien sûr le moment de nouer des relations 
avec des acteurs locaux de domaines divers.
Le bilan est positif car par précaution les stands concernant les activités 
bretonnes ont été regroupés (non sans lutte !) Malheureusement la zone 



d’implantation (maison de l’enfance) un peu excentrée n’a pas été très 
fréquentée: partant de là si l’année prochaine c’est encore le cas, il faudra voir 
les moyens à mettre en œuvre pour attirer les visiteurs et ils existent  (concert/ 
organisation avec les autres stands « musicaux » bref attirer le visiteur par le 
biais des musiques les plus diverses)

Notre participation aux autres évènements officiels ne semble pas avoir suscité 
un enthousiasme notable (commentaires laissés à la discrétion de nos amis qui 
étaient présents).

BILAN de ces actions:

Elles ne sont possibles que si certains d’entre-nous adhèrent aux 
propositions et apportent leur aide,  même de manière irrégulière.

Jusqu’alors elles sont restées  en nombre raisonnable mais ont demandé une 
énergie certaine...

Au final, grâce aux efforts accomplis, elles nous ont permis de retrouver une 
place dans la cité, de manière modeste  bien sûr mais le relationnel est à présent
actif et entretenu , il fonctionne: partenariats, liens avec le bagad, etc 

Dans ce contexte positif, des interrogations demeurent cependant
et qui touchent à notre histoire:

L’un de nos membres a souligné avec raison qu’il y a dans son 
déroulement des périodes mal connues et donc mal mises en valeur. C’est une 
remarque qui doit nous inciter à fouiller dans nos mémoires les souvenirs de nos 
amis et amies, ceux des réunions, des sorties...                                    

Autres sujets de réflexion:

Les festivités des 70 ans :

La salle des fêtes étaient précédemment réservée les : 16 et 17 
Septembre 2023 mais les dates ont été reculées aux 7 et 8 Octobre 
2023 sur proposition de la Mairie 

(voir courrier de Madame Surel du 26 Août )

La salle est gratuite pour les deux jours.

Programme : la réflexion a commencé et des idées émises: merci de 
faire part des vôtres.

 

Le 1er Juillet une rencontre s’est déroulée avec des membres
du Bagad afin de lancer une réflexion sur le fonctionnement actuel et les 
modalités de notre partenariat 



Il ne s’agit pas d’une immixtion dans leur mode de fonctionnement 
mais d’apporter des conseils si nécessaire.

D’autres rencontres se sont déroulées avec «     Traces   
d’histoire     »   en prévision de la causerie du 5 Mars, puis en prévision d’un autre 
partenariat qui n’a pas abouti, le domaine abordé s’étant avéré peu compatible 
avec notre champ d’activités.

Bilan budgétaire:        commentaires de Rachel Le Moëlle 

 
BUDGET 2022

- Solde précédent
3724,82

 
  - Dépenses

+  Ionos (site internet)
======================115,95 €

 
 
 + Frais 
bancaires=============================59,22 € 

+ Assurance 
MAAF===========================125,59 €
 + Mannequins   homme - femme - enfant + tête=== 
307,76 €
 
 + Repas Michel 
Rocher=========================26,74 €
 
                                           +  Fleurs (décès C. 
Menant)======================52,90 €
 
                                            + Barnums 
(2)===============================1 694,26 €
 
  + Cadeau Bagad 
(jeunes)========================115,40 €

TOTAL============================2 497,82 €

 - Recettes

+ 
Cotisations(42)===============================630,00 €



 
+  Subvention 

Mairie============================500,00 €

TOTAL==============================1130€
 
 
 

Solde=========================================
=2 357,00 €
 
=================================================
============================== 
 
POINT PROPOSE AU DÉBUT DE L’AG par Yves Garnier:

- domaine concerné   : le site de l’association
Sa gestion  est confrontée à un problème inattendu touchant 
l’utilisation d’un document photographique de prime abord  non 
soumis au droit d’auteur. 
Récemment, réceptionné par le Président,  est arrivé un courrier 
provenant d’une société basée en Suisse et chargée du 
recouvrement de droits à l’image soit- disant  missionnée par une 
structure regroupant  des photographes. La demande s’adressant à  
l’Association est le versement à l’amiable du montant de  droits sur 
l’utilisation d’un cliché et ceci dans un délai restreint. En cas de 
refus, elle menace de faire intervenir un cabinet d’avocats...
Escroquerie ou pas ? Après quelques échanges trop rapides, il est 
décidé de prendre le temps d’étudier ce problème malgré la brièveté
des délais. Yves et Jean-Claude se portent volontaires.
A préciser que Yves avaient déjà commencé un sérieux nettoyage du
site en supprimant tout élément susceptible d’offrir une ouverture à 
d’éventuels rapaces.
Un compte-rendu des démarches et de la décision finale sera fourni 
aux membres du bureau à la prochaine rencontre.

Questions et échanges:

rapport moral/rapport d’activités/rapport 
financier===questions diverses

Vote à main levée si accord de l’Assemblée:  pas d’opposition

rapport moral: adopté à l’unanimité

rapport d’activités: adopté à l’unanimité  



rapport financier: adopté à l’unanimité

diverses: adopté à l’unanimité

Renouvellement du Bureau:

   Bureau actuel:   

Président: Marcel RICHARD        Vice-Président :Jean-Claude LOUARN

Secrétaire : Janine FELIOT                    Secrétaire- adjoint: André MENANT

 

Trésorière: Rachel LE MÖELLE  Trésorier-adjoint: Jean-Marc DANDO

 

Président d’honneur: Marcel SURBIGUET

Membres:  Maryvonne BAYOU/ Patrick BRANDILY / Gilles DUTHU /Alain 
CHABOCHE/  Yves GARNIER/ Dorig LEVOYER / Monique OUTIN / Claude PHILIPPI / 
Emile RICHARD / Marie-Claude RICHARD.

  Membres renouvelés en 2021: rappel

Chaboche Alain, Fillipi-Guernigou Claude, Garnier Yves,Richard 
Emile.

Membres sortants en 2022: 

Jean-Claude Louarn / Gilles Duthu / André Menant / Maryvonne Bayoux / Janine 
Feliot.

Tous reconduit à leur Poste .

Vote à main levée possible avec l’accord de l’Assemblée

 

Proclamation des résultats : 

nombre de votants :  31

résultats des votes:    31

abstention : aucun

vote contre:       aucun

 

 



Répartition  des fonctions:================interruption de 
séance

Présentation du nouveau bureau= reconduction du  Bureau

Prévisionnel 2022/2023:

            Continuer à aller de l’avant dans les directions existantes

Se placer dans la cité, développer d’autres partenariats et enrichir le 
relationnel déjà mis en place, rassembler les éléments de notre histoire, tenter 
de recruter des anciens des générations intermédiaires...

Equipements:

- acquisition d’équipements d’exposition: voir secteur à compléter

- fabrication (maison voir spécialistes) de matériels d’exposition : 
suite éventuelle

- rénovation de costumes, tabliers, coiffes :à voir

Mise en place de partenariats:  

- Association « Traces d’histoire »?

- Bagad 

- Michel Rocher?

- Le Collège Beaumanoir est volontaire pour poursuivre le relationnel
établi avec l’Association (premiers échanges en Septembre lors du Forum).

Participation à des évènements: voir programme possible

 causerie/ fête de la musique/ forum

IMPORTANT                       

=============70 ième ANNIVERSAIRE DE LA KEVRENN 
BLOUARZEL============

Projet demandant une préparation attentive

Date: 7 et 8 Octobre

Lieu: salle des fêtes

Programme:

+ voir ébauche=  Samedi: 

matin

midi



après-midi

soir

Dimanche:

matin

midi

après-midi

+ partenaires= Bagad

                        ???

=================================================
================================

Mot du Président 

et présentation de la soirée     :  

repas convivial au restaurant le « P’tit Paris » à Gourhel

Fin de l’Assemblée Générale

Journée du 24 Septembre :

Thématique proposée : 

Visite guidée de l’horloge astronomique et du Musée de 
l’école La Mennais suivie d’une aubade du bagadig de Ploërmel.

matin     : 

10h=  rendez-vous dans le parc de La Mennais 

midi :  repas  dans la salle des Arts martiaux


